

# 支部新春懇談会予定

### 福光支部

日時 1月30日(月)午後4時  
会場 福光中央会館

### 福野支部

日時 1月12日(木)午後6時  
会場 ア・ミュージーホール

### 井波支部

日時 1月26日(木)午後5時  
会場 いなみ木彫りの里

### 城端支部

日時 2月1日(水)午後4時  
会場 城端庁舎

### 五箇山支部

日時 1月31日(火)午後5時  
会場 五箇山荘

### 利賀村支部

日時 1月17日(火)午後4時  
会場 天竺温泉

### 井口支部

日時 1月20日(金)午後6時  
会場 井口屋



## イベントのご案内

**福光** 南砺ふくみつ雪あかり祭り  
2月11日(土)~12日(日)  
道の駅福光特設会場

**五箇山** 四季の五箇山「雪あかり」  
1月28日(土)~29日(日)  
西赤尾岩瀬家・行徳寺周辺

**利賀村** 利賀そばまつり  
2月10日(金)~12日(日)  
国際キャンプ場

**城端** つごもり大市  
2月28日(火)~29日(水)  
城端別院善徳寺前~西町通り

**井波** アイフェス2012  
2月11日(土)~12日(日)  
いなみ木彫りの里

**井口** いのくち椿まつり  
3月24日(土)~25日(日)  
いのくち椿館

**五箇山** こきりこ味まつり  
2月19日(日)  
上梨「こきりこ館」

## 確定申告の準備はお済みですか?

### 【税制改正のお知らせ】

- 1) 扶養控除等の改正  
年少扶養親族(16歳未満)に対する控除が廃止されました。
- 2) 16歳以上19歳未満の者に対する扶養控除については、上乗せ部分(25万円)が廃止され、控除額が38万円とされました。また、特定扶養親族の範囲は、19歳以上23歳未満とされました。  
年少扶養親族は、所得税の計算には影響しませんが、住民税の非課税世帯の計算等に必要項目になりますので、第二表左下の「住民税に関する事項」に必ずご記入ください。
- 3) 所得税の還付申告書の提出期限の見直し  
還付申告書の提出期限が以下のように改正されました。  
1月1日から3月15日

## マル経の金利が下がりました。

1.95% → 1.85%

(支払利息の1/2以内が南砺市より)  
利子補給されます。

## 労働保険委託事業主の皆様へ

3期分の引き落とし日は  
1月30日(月)です。  
□座残高のご確認をお願いします。



# ななと

No.15

平成24年  
1月1日発行

編集/発行 南砺市商工会 富山県南砺市福光7336-4 TEL 0763-52-2038 FAX 0763-52-6425  
http://www.shokoren-toyama.or.jp/nanto/



## 新しい年を迎えて

南砺市商工会  
会長 西村 亮彦

明けましておめでとうございます。謹んで新年のご祝詞を申し上げます。

昨年は、3月11日の東日本大震災が未曾有の甚大な被害をもたらした。多くの尊い命が奪われました。いつ収束するか分からない原発事故を含め、被害に遭われた多くの方々に対し、改めてお見舞い申し上げ、一日も早い復興を心より願うものであります。

さて、当商工会は一期目の三年が終ろうとしており、新たな船出となったこの三年間は大変な期間でありましたが、皆様方の暖かいご支援ご協力のお陰で何とか乗り切ることができました。

今年度、10%のプレミアムを付け、初めて市内共通商品券を発行し、目標の一億円を完売できたことや子育て支援と商店街振興を絡めた「レシートdeサポート事業」の市内全域への普及、推奨土産品として48品目を認定し、



南砺ブランドとして販売促進等に努めました。また、金融対策では市へ要望し小規模事業者経営改善資金(マル経)の利子補給制度化をはじめ、公庫、県並びに市制度融資の活用促進など、「行きます・聞きます・提案します」の全国統一スローガンの下、巡回訪問を中心に会員満足度の向上と組織強化に努めました。

内外ともに経済は低迷し、円高、震災復興、増税、TPP参加など、先が見えにくい中、当地においては少子高齢化が一段と進み、購買力の激減、社会基盤の弱体化など問題はありますが、二期目に入る新年度は役員一体となって、一歩でも二歩でも前進したいと存じます。

今年は、干支の辰(龍)にあやかり、昇り竜の如く前進しましょう。皆様のご支援ご協力をよろしくお願いいたします。新春にあたり皆様方のご健勝、ご多幸、ご繁栄を心からお祈り申し上げます。

平成24年1月元旦

## 商業・サービス業部会 部会長 中西久彦



昨年は、富山県、南砺市の支援を頂いて念願の「なんと共通商品券」を発行することができ購買力の流出防止・消費の拡大に貢献してきたところであります。商品券の取扱所数は、現在500余りですが、南砺市商工会会員であれば、どこでも取り扱うことができ、回収手数料は一切とりにませんので、未登録の会員さんでもどしどし取扱所になっていただくようお願い申し上げます。

また、本年4月頃に南砺市商工会合併3周年記念事業として、スケールメリットを活かした魅力ある売出しを実施したいと考えております。今年も関係各位と協議しながら積極的に部会運営に取り組んでいきたく、皆様のご支援ご協力をお願い申し上げます。

## 工業部会 部会長 片山和行



昨年は、3月の東日本大震災によるサプライチェーンの寸断と原発事故に伴う夏期の電力不足が全国的に広がり、産業界はこの対応に追われた年でありました。本年も原発の定期点検後は再稼働が厳しい状況にあって、節電を求められる可能性があり、引き続き関心を持って見守っていく必要があるかと思っております。

このような中、各企業の参考にしていただくため節電対策についてのアンケートを行いました。また、ヨーロッパの信用不安等により円高が進み、大企業のみならず中小企業まで海外へ移転し、国内産業の空洞化が懸念され、加えてタイの洪水による影響、TPPの問題など、企業を取り巻く環境には多くの課題があります。

こんな状況の中、本年も昨年同様会員の皆様に関心を持っており、ご協力、ご支援、ご参加のほどよろしくお願い申し上げます。

## 建設業部会 部会長 川合八郎



会員の皆様には、辰年の清々しい初春を御家族でお迎えになったことと存じます。昨年中は、当建設業部会の運営に格段の御理解と御協力を賜り、深く感謝申し上げます。

さて国をあげて東日本大震災の復旧・復興に取り組んでいる中、その最前線にいるのは建設業界です。いち早くその被災現場に足を運び、普通の生活に戻る日を念じ、その復旧作業にあたっているのは御案内の通りです。年々公共投資や公共事業の減少により、厳しい経営環境を余儀なくされている中において、災害に強い国づくり、地域づくりが一層求められております。仕事量は減少しても、今迄培ってきた固有の技術や技能は失うことはありません。

そのような中、今一度自らの経営資源を再点検、再認識し、経営基盤の強化を図りながら、今この時こそ地域にとって必要とされる建設業という気概を以て、今年一年飛躍の年にして行きたいものです。会員各位の益々の御隆昌をお祈り申し上げ、初春の御挨拶とさせていただきます。

## 観光部会 部会長 川合声一



昨年は、南砺市特産をアピールする推奨土産品が認定され、今年はいずれも市場に紹介し、定着させていく活動が重要なテーマになります。

市観光協会、交流協会とも連携して、観光と物産を一つにしたイベントが東京で企画されています。新幹線開業まで3年余り、交流人口の拡大のチャンスでもあり、地元商工業にも交流がもたらす効果を手に入れるため、積極的な部会活動を進めていく年にしたいと願います。



### 新年のご挨拶

南砺市商工同友会長 河合 秀和

日頃より同友会活動にご協力いただき誠にありがとうございます。  
 昨年は、大きな災害が相次ぎ、経済も厳しい状況が続きました。  
 当会では、このようなときこそ積極的に前向きに組織と活動の強化に取り組みたいと思います。  
 「成長は常に痛みや苦しみを伴う。」「出来ない理由を考えるより、できる方法を考える習慣をつける。」  
 この言葉を肝に銘じて、一年間頑張りますので、ご指導宜しくお願いたします。



### 新年のご挨拶

南砺市商工会青年部長 柴田 昌尚

日頃より青年部活動にご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございます。  
 昨年は、南砺市商工会青年部としての事業をたくさん行い、中でも「なんとB級グルメ選手権」では、部員同士、支部の垣根を超え、互いに助け合う仲間となりました。この日本一の青年部200名の心がひとつになるよう「まちづくりはひとづくり」を心がけて活動して行きたいと思ひます。  
 また、この数年の内に卒業等で部員の急激な減少が見込まれ、この対策を急ぎ考えていかねばならないと思ひます。  
 魅力ある青年部を目指して、部員の拡大をしていき地域の振興・発展のため活動して行きたいと思ひますので、ご指導、ご協力をよろしくお願いたします。



### 女性の特性を生かしさらなる活動を

南砺市商工会女性部長 本多 峰子

明けましておめでとうでございます。昨年は、何もわからない中、気がついたら会員の皆様に助けられて一年が過ぎましたが、本県で商工会女性部全国大会が開催され、会員の皆様方には大変お忙しい中、ご協力いただきありがとうございます。

今年は、元気な商工会地域づくりに取り組みたいと考えています。これまでの女性部活動を通して交流が生まれ、一年ごとに絆が強くなってきているように感じています。女性の特性を生かし、まちづくりに貢献して行きたいと思ひますので皆様のご支援、ご協力を願いたします。

### 新入会員名簿

・・・入会ありがとうございます！・・・

事業所名	代表者	住所	業種	地区
(株)セゼ	杉浦 治	南砺市土山758	婦人服卸	福光
植佳庭苑	太田 佳史	南砺市遊部730	造園工事	福光
子育てサロンさくらんぼ	杉本 薫	南砺市田中90	子育てサロン	福光
オカダ電装	岡田 保弘	南砺市土生新946-2	建機・電装品販売修理	福光
かたぎし新聞店	片岸 次雄	南砺市吉江中683-3	新聞販売	福光
村上Express	村上 浩和	南砺市福光1288	運送	福光
合同会社 ハンドリングワークス	細川 英紀	南砺市福光1199-1	プラスチック製造加工	福光
メディカルトリマーサロンピュア	長谷川 陽子	南砺市福光5428-2	ペット美容室	福光
(株)ケー・エー・アイ	甲斐 義貴	南砺市野原126	廃品回収	福野
BARBER 38	林 巧司	南砺市寺家新屋敷399-1	理容	福野
セブンイレブン南砺やかた店	得永 丈博	南砺市やかた393	コンビニエンスストア	福野
読売センター福野・井波	嶋崎 誠之	南砺市やかた213	新聞販売	福野
合同会社 エコクックSUN	梅基 文子	南砺市寺家235	台所用品小売	福野
スナックCOCO	玉崎 由美子	南砺市福野七ツ屋1551-1	スナック	福野
(有)河合嵩農機店	河合 賢	南砺市高儀134	農機具販売	福野
小森商会	小森 雅司	南砺市田尻129-11	プラスチック加工	福野
マサガレージ	中谷 昌裕	南砺市梅ヶ島168-1	自動車販売	福野
久恵組	久恵 繁	南砺市山見1501-3	建築工事	井波
(株)まつ川	米本 治樹	南砺市井波3110-1	鱒寿司製造販売	井波
	川端 安夫	南砺市城端1954-1	大工工事	城端
	高藤 栄治	南砺市利賀村岩淵101	農業(畑作)	利賀村

# 南砺市景況調査速報

23年度第三四半期(10~12月)  
 調査回収 67/80 (回収率:83.8%)

#### ◆製造業

##### 【経営状況】

東日本大震災以前の操業・受注に戻ってきたが、円高により今後の見通しが不安定であり、需要の停滞が見込まれる。生産設備の不足・老朽化、熟練技術者や優秀な人材の確保難により、製品ニーズへの対応が難しくなっている。加工単価・数量の低下、経費の増加等経営上の問題点も多い。

##### 【資金繰り】

半数以上で、採算性が悪化傾向である。

#### ◆建設業

##### 【経営状況】

例年のことながら、年末に向け民間・公共工事ともに受注は増加傾向である。しかし、材料等仕入単価の上昇、請負単価の低下等により採算性の向上は見られない。住宅関連においては、大手メーカーの進出により、地元の中小工務店や大工さんの廃業が増加しており、業界全体の有り方が問われる状況にある。

##### 【雇用】

受注は増えても先行き不安の為、新たな雇用が出来ない。元請・下請け業者ともに熟練工が不足。

#### ◆小売業

##### 【経営状況】

震災以降、全体的に売上は減少傾向である。大型店、他地域へのお客さんの流出も歯止めが利かない状況で、客単価も低下している。消費者ニーズの多様化により、個店での対応が難しい状況である。地方においては、円高のメリットも薄く、景気浮揚を望む声大きいですが、効果的な政策に乏しく、個店の強み・メリットを打ち出してはいるが、先行きは厳しい。

#### ◆サービス業

##### 【経営状況】

飲食店では、年末に向け売上は増加傾向にあるが、客単価は伸びず、客数=売上向上につながらない状況である。理・美容は、大手フランチャイズの低価格化、ホームケアによる顧客離れ等、売上・採算性とも悪化傾向にある。

観光業は、震災後、徐々に観光客は戻ってきているものの、高速道路休日1000円廃止の影響が大きく、売上が軒並み前年同期比マイナス10%以上と厳しい。

##### 【雇用】

年末・年始の繁忙期に向け雇用は確保したいが、常時雇用は難しい。

## 商工会費の見直しについて その1

当会の会費賦課基準は、合併協議の中で最も調整に苦慮した重要案件のひとつでありました。  
 現行の賦課基準は、従業員数又は資本金規模により13等級としていますが、分かりにくく決めにくいことが最大の難点であることと補助金や補助対象職員の削減により、自己負担が増え財政の硬直化が予想され、何れかの時期に見直しが必要との認識を深めておりました。

これまで、委員会や理事会等で検討を重ね、合意が得られたならば平成24年度通常総代会へ提案することとしております。

#### ◆改正のポイント

- 1) 会費賦課基準は分かりやすく決めやすいものとしたい。
- 2) 事業並びに財政基盤安定のため、会費総額は総収入の1割程度を目標としたい。  
 ※平成22年度9.3%
- 3) 平均会費の減少傾向を食い止めるとともに、会費賦課バランスを改善するため、会費の上位及び下位等級の是正を図りたい。  
 ・平均会費は県平均の14,013円及び事業評価標準数値の15,000円(全国平均14,847円)以上をめざすこととしたい。  
 ※平成22年度平均会費14,725円  
 ・平均会費を下回る会員が62%を占めており、これを40%以下にしたい。  
 ・会費・手数料等収入比率は事業評価要綱による40%以上を堅持したい。 ※22年度45%

# 第3回 会員交流大会開催



10月28日(金)ア・ミューホールにおいて、来賓、受賞者、会員等約180名が参加し、第3回会員交流大会が開催された。



交流会は、オープニングで片山暲山氏他による邦楽演奏があり、武田県議の乾杯の後、歓談、交流を深めた。

西村会長より「県内一の組織力をさらに高め、名実ともに県内一の商工会を作ってゆきたい。」と挨拶の後、54社から推薦のあった優良従業員62名に表彰状と記念品が贈られた。来賓の中山副市長、才川副議長、山本県連専務理事より祝辞が述べられた。

記念講演では、三光合成(株)取締役社長 黒田健宗氏より「グローバル時代の日本」と題し、ご講演いただいた。



# 平成23年度 市長・議長との懇談会開催

10月18日「市長・議長との懇談会」を開催し、新年度予算編成に向けた地域商工業の振興について、南砺市並びに同市議会へ次のとおり要望した。

南砺市より田中市長、大浦産業経済部長、原田商工課長、市議会から片岸議長、向川産業建設常任委員長にお越しいただき、当会正副会長、支部長等と懇談した。

### ●要望事項

- 1. 人材確保について**  
サポーター事業終了後、商工会機能の弱体化にならないよう人材確保への支援
- 2. 公共交通及び二次交通の整備について**
  - 1) J R城端線の存続に向け、協議会組織の早期立ち上げ及び利便性向上の検討
  - 2) 高山、金沢からのアクセス等二次交通確保の検討
- 3. 景気浮揚への支援について**  
地元業者が施工する住宅リフォームへの助成制度拡充など、地域内循環を考えた経済活性化への支援
- 4. 地域総合振興事業補助基準の見直しについて**  
補助基準を会費総額から事業費に見直す
- 5. 南砺市企業立地振興条例の要件緩和について**  
市内における設備投資の促進に新規雇用者数等要件緩和の検討
- 6. 全国展開支援事業への支援**  
五箇山支部における本体事業採択後の支援
- 7. スポーツ・合宿等の誘致について**  
全国規模の大会や合宿等の積極的誘致支援
- 8. 賑わいのあるまちづくり推進について**  
県の「賑わいと魅力あるまちづくり推進条例」に基づき、県外資本等へ商工会加入やまちづくりへの参加等要請



## 青年部活動報告

### なんとB級グルメ選手権

11月5日(土)・6日(日)の2日間、イオックスアローザにおいて、なんとB級グルメ選手権を開催した。



西村大会長のあいさつ

南砺市内には、特産品は多いが市民の誰もが認めるB級グルメはなく、市民の手によって南砺市のB級グルメを開発し、利用・普及を図ることを目的に市の補助金を受け、青年部が主体となって実施した。

7月にメニューの募集を開始し、最終的には102点の応募があり、2度の審査会を経て選ばれた10品目を提供した。2日間で7,000人の来場者があり、用意したメニューは早々と完売し、雨天にもかかわらず長い行列ができ、大盛況のうちに幕を閉じた。



どんな味だろ～

箸による投票の結果、ゆかた一ずの「なんなんまふまぶ」がグランプリに輝いた。本品は、南砺市の色々な食材を使ったひつまぶしで、あとでだしを入れ、二度おいしいが好評で、年齢、性別に関係なく幅広く支持を得た。今後は、このメニューを広め、さらにいい料理にすべく研究を行い、レシピも公開する予定である。



優勝したゆかた一ずの皆さん

## 女性部活動報告

### セーラ・マリ・カミング氏講演会

(長野県小布施 榎一酒造代表取締役)



南砺市商工会女性部として、平成23年11月1日(火)いのくち権館でセーラ・マリ・カミング氏に「まちを変えるのは一人から～甦る小布施からのメッセージ～」と題して講演頂いた。

女性部員73名が参加し、それぞれが元気になり、自分たちで何がやれないか、自分たちも変わらないかを考える機会となった。

### 第13回商工会女性部 全国大会inとやま開催!

「第13回商工会女性部全国大会inとやま」が10月13～14日、富山市芸術文化オーバード・ホールにて開催され、全国から2,348名の女性部員が参加し、更なる飛躍を誓った。南砺市からは女性部員83名・青年部員19名が参加、準備を含めて大会運営に協力した。翌日のエクスカージョンで、井波別院瑞泉寺と世界遺産の五箇山相倉集落に10県から約350名の部員が訪れ、当会女性部員が出迎え、ボランティアガイドから説明を受け見学した。



### 南砺市商工同友会セミナー&全体交流会のお知らせ

- ◆日 時/2月21日(火) 午後5時30分開始
- ◆会 場/志ようす
- ◆講 師/河辺よしろう (ランチェスターマネジメント(株))

